



Daniel Martín Greene Díaz

Docente

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2" B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de Marzo de 2023

Daniel Martín Greene Díaz

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Héctor Gómez Paralta

En las comunidades indígenas se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, conocidos como "usos y costumbres". Flomberto Díaz, antropólogo mixe de Tlahuilotepéc y dirigente del movimiento indígena en Oaxaca, define la comunidad "para nosotros los indios" como: Un espacio territorial, Una historia en común, Una variante de la lengua del pueblo, Una organización, Un sistema comunitario.

Díaz define a la comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo. Para los indígenas chamulas de los Altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad, «Una sola alma». Ser una sola alma obliga a tener un pensamiento único, incapaz de aceptar la diferencia en su interior.

Talcott Parsons, «Esta sola alma es un "esquema de orientación al problema de significado" por lo que negaba lo individual».

La comunidad indígena es una creación colonial, clara, fusionándose con elementos prehispánicos, es prácticamente imposible saber qué usos y costumbres son originarios y cuáles no.

Daniel Martín Greene Díaz

La Tango-Terapia.

La creta o arcilla es una de las sustancias más antiguas manipuladas por el hombre; el hombre pasó a las piedras tibdas y más tarde descubrió que podía modelar la arcilla, teniendo un origen mineral, derivado de la descomposición de feldespatos, silicatos de aluminio, de potasio, calcio y de sodio. que se forman a altas temperaturas bajo la corteza terrestre, estos elementos, por la acción de los agentes atmosféricos, se descomponen en una especie de conglomerado ferroso, de caolín, el cual es el principal componente del que deriva la maleabilidad de la arcilla; La fórmula biológica varía según los tipos, la procedencia y la especificidad, encontrando algunos componentes esenciales

- Silicio (31.14-41.38)
- Aluminio (40.27-48.13)
- Hierro (0.11-0.77)
- Titanio (0.47-1.89)

Durante la Primera Guerra Mundial se encontró la manera de experimentar la eficacia de la arcilla. A los soldados franceses debilitados por la disentería se les suministraba arcilla mezclada con un condimento, la mozzarella. La disentería también atacó a los soldados rusos

Daniel Martín Greene Díaz

Hidroterapia

Se le conoce así a la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico.

El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma abundante en cualquiera de sus estados (sólido, líquido o gaseoso); en su estado líquido sus propiedades organolépticas son las de un elemento inodoro, insípido e incoloro. La molécula de agua está formada por dos átomos de hidrógeno y uno de oxígeno. Los átomos de hidrógeno se unen al de oxígeno formando una molécula donde los átomos de hidrógeno están separados por un ángulo de 110° .

La hidrología médica se emplea cuando la utilización del agua no es solo superficial; según el origen de las aguas, se pueden clasificar en: - Aguas profundas y - Aguas superficiales, que a su vez se clasifican en: Manantiales y fuentes espontáneas y manantiales a los que se accede a través de pozos artesianos o un sistema de bombeo.

Daniel Martín Greene Díaz

Dr. Sergio VERDE GREEN
Jimenez Ruiz

Modernidad Alternativa: Medicina locales en los
Altos de Chiapas
Steffan Igar Ayora Díaz

"Los ilales son expertos en herbolaria tradicional y en sus recetas la mezclan con rezos, velos y el sacrificio de aves de corral".
Fue la racionalidad instrumental, la que nos condejo a un desastre ecológico; la ciencia y la tecnología modernas propiciaron tragedias, estrechamente la medicina nos ha dejado el legado de talidomida y hemos presenciado su importancia ante el cancer y el SIDA. La modernidad sería la causante de que hayamos perdido nuestra armonia y solidaridad social, así como nuestra relación armónica con la naturaleza. El ETHOS moderno está en parte definido por la búsqueda del tiempo perdido, por una nostalgia que nos lleva a buscar en el Otro la autenticidad, la pureza y la armonia con la naturaleza.

Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de complejidad hasta el presente. La llegada española introdujo nuevos elementos en la configuración cultural de la región. La muy violenta comunicación intercultural que se estableció a partir de ese momento, dio pie a un largo proceso de hibridación a través del cual la cultura colonizadora impuso su visión religiosa, secular,

Bibliografía

Bernal, L. (s.f.). *Hidroterapia*. Obtenido de <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>

Bourgeois, P. (s.f.). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. Obtenido de <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=#v=onepage&q&f=false>

Díaz, S. I. (s.f.). *Modernidad alternativa: Medicinas locales en los altos de Chiapas*. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Peralta, H. G. (s.f.). *Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora*. Obtenido de <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>